

LA GALERIE DE LA MARINE A TOULON (VAR)

Spélé-H2O & Paul COURBON

Résumé

En 1945, les souvenirs des bombardements massifs du port militaire en 1943 et 1944 par les bombardiers anglo-américains endommagèrent gravement la ville de Toulon et occasionnèrent la mort de nombreux civils. De fins stratèges avaient alors imaginé de créer un arsenal souterrain énorme, creusé dans la masse calcaire du Faron, échappant aux bombardements qu'il rendait inutiles. Les creusements commencèrent en 1945 et rencontra les premières arrivées d'eau début 1946. Après 162 m de progression, le percement de l'ouvrage crevait un réseau noyé d'où sortait une importante masse d'eau entraînant, dans le même temps, le tarissement de la source historique de Saint-Antoine et privant d'eau potable une partie de la ville.

Abstract

In 1945, the memories of the massive bombing of the military port in 1943 and 1944 by Anglo-American bombers seriously damaged the city of Toulon and caused the death of many civilians. Military strategists then imagined creating a huge underground arsenal, dug into the limestone mass of Faron, escaping the bombardments which it rendered useless. Digging began in 1945 and faced the first water inflow in early 1946. After 162 m of progress, the digging of the structure broke through a drowned network from which a large mass of water emerged, causing the historical spring of Saint-Antoine to dry up and depriving part of the town of drinking water.



Fig. 1 : Après la fin de la galerie maçonnée, un éboulement a créé un barrage de 0.8 m de haut qui retient l'eau de ruissellement.